

gäbe besteht jetzt darin, die Einheit der Arbeiterklasse ideologisch, politisch und organisatorisch zu festigen. Dabei ist keine ideologische Kompromißerei zu dulden. Nur so kann die Arbeiterklasse ihre führende Rolle verwirklichen.

23. Die Erfahrungen der Novemberrevolution 1918 und der Weimarer Republik lehren, daß die Arbeiterklasse den Kampf um Demokratie und Sozialismus nur erfolgreich führen kann, wenn sie ein enges Bündnis mit allen schaffenden Schichten des Volkes, mit den werktätigen Mittelschichten und Intellektuellen in der Stadt, besonders aber mit den werktätigen Bauern eingeht.

Auch diese Lehre wurde von der SPD Schumachers und Neumanns mißachtet. Sie verzichtete auf den Kampf um eine demokratische Bodenreform und betreibt Koalitionspolitik mit dem Junker Schlange-Schöninggen. Durch diese Politik treibt sie die Bauemmassen erneut in die Arme der Reaktion.

Demgegenüber wurden in der Ostzone die Junker enteignet und der Boden unter die landarmen Bauern und Umsiedler verteilt. Dadurch wurde zum ersten Male in der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung ein festes Bündnis zwischen dem Proletariat und der werktätigen Bauernschaft angebahnt, das durch eine richtige Bauempolitik der Partei gefestigt werden muß. Durch die Bodenreform hat die Demokratie eine feste Grundlage im Dorfe erhalten.

24. Die Erfahrungen der Novemberrevolution 1918 und der Weimarer Republik lehren, daß nur die Arbeiterklasse im Verein mit ihren Verbündeten in der Lage ist, den Kampf um die nationalen Interessen des Volkes erfolgreich zu führen. Dieser Kampf widerspricht in keiner Weise den internationalen Pflichten der Arbeiterklasse, denn der Kampf um die Einheit Deutschlands ist zugleich ein Kampf gegen Imperialismus und Kriegshetze.

Darum hat sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands an die Spitze der Volksbewegung für Einheit und gerechten Frieden gestellt, in der heute alle wahrhaft nationalen Kräfte unseres Volkes zusammengefaßt sind. Diese Bewegung vertritt heute das nationale Interesse des deutschen Volkes, seine tiefe Sehnsucht nach Wiederherstellung der Einheit Deutschlands, die durch die Westmächte und ihre Lakaien zerrissen wurde.

Der fortschreitende politische, wirtschaftliche und kulturelle Aufbau in der Ostzone ist das wirksamste Mittel im Kampf um die Einheit Deutschlands, denn er zeigt dem ganzen deutschen Volke, welche